

Lunes 28 de mayo 2012

Última modificación 28.05.2012

El Financiero Capta el país cifra histórica de 24 mil 194 mdd en inversión de cartera Eduardo Jardón México captó en el primer trimestre del año un monto histórico en inversión extranjera de cartera, ante los atractivos niveles en las tasas de interés. La entrada de capitales extranjeros a los mercados financieros locales sumó 24 mil 194 millones de dólares, cifra que implicó un crecimiento anual de 97 por ciento. Con este monto superó en 5.5 veces los recursos que ingresaron por concepto de inversión extranjera directa, los cuales totalizaron cuatro mil 372 millones de dólares. En su reporte de balanza de pagos, el Banco de México explicó que en el primer trimestre se redujo la incertidumbre en los mercados financieros internacionales, lo que propició un incremento en los flujos de capital foráneo hacia los mercados emergentes, ante la búsqueda de mejores rendimientos por parte de los inversionistas. P.C. Banco de México, inversión

Sin empleo, 2 millones 435 mil personas en abril Eduardo Jardón El número de mexicanos en el desempleo en abril se ubicó en dos millones 435 mil, un crecimiento de 126 mil desocupados respecto a marzo. Según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la tasa de desocupación en el cuarto mes del año fue de 4.86 por ciento, superior al 4.62 del tercer mes. Por sexo, la tasa fue de 4.84 por ciento en los hombres y de 4.9 por ciento en las mujeres. La tasa de ocupación en el sector informal fue de 28.66 por ciento, ligeramente inferior al 28.76 por ciento de un mes antes. P.C. INEGI, desempleo

Trabajo doméstico no remunerado representa 2.85 bdp (Eduardo Jardón) Las labores domésticas en México no remuneradas representan 2.85 billones de pesos, equivalentes a 21.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Éste es el valor del tiempo utilizado en las labores domésticas y los cuidados realizados por los miembros del hogar para producir servicios destinados al consumo, sin un pago o remuneración. Las mujeres participaron con 79.5 por ciento del total de las horas en el trabajo no remunerado, y sólo una quinta parte, el 20.6 por ciento restante, correspondió a los hombres, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

P.C. INEGI, trabajo doméstico, mujeres, género

Crecen exportaciones 11% en abril Eduardo Jardón Las exportaciones mexicanas se aceleraron en abril y reportaron un crecimiento de 11.6 por ciento anual, impulsadas por el sector manufacturero, informa el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Indica que las ventas al exterior en el mes sumaron 31 mil 41.9 millones de dólares, de las cuales 24 mil 961.7 millones fueron realizadas por las empresas manufactureras, y éstas crecieron 13.9 por ciento. En el intercambio de mercancías, México presentó un superávit por 560.2 millones de dólares, monto 7.8 por ciento inferior al presentado en abril de 2011. Con el saldo de abril, en los primeros cuatro meses del presente año la balanza comercial acumula un superávit de dos mil 325 millones de dólares, inferior en 7.6 por ciento, comparado con el mismo lapso del año anterior.

P.C. INEGI, exportaciones, balanza comercial

Innovación, piedra angular para el desarrollo sustentable (Héctor A. Chávez Maya) La innovación es una piedra angular para el desarrollo sustentable y la seguridad alimentaria de los países, considera un estudio de la Red de Gestión de la Innovación en el Sector Agroalimentario (Red Innovagro). En un seminario en Buenos Aires, Argentina, la Red -integrada por institutos de investigación, organismos internacionales y representantes de países de América Latina y el Caribe- presentó la "Declaración sobre innovación para la seguridad alimentaria". Ahí plantea que es necesario seguir con la promoción sobre el uso del conocimiento y la innovación para incrementar la productividad, la competitividad, la sustentabilidad y la equidad, especialmente ante el fenómeno del cambio climático. El documento recoge las sugerencias de institutos de investigación, ministerios de Agricultura de 16 países, universidades, fundaciones, instituciones financieras, sistemas de investigación e innovación, redes regionales de innovación, empresas del sector agroalimentario y organismos internacionales que integran la Red Innovagro. P.C. innovación, agricultura, sector agroalimentario

Inversión en ciencia, tecnología e innovación: ¿lujo o necesidad? Ramón Padilla Pérez y Juan Carlos Moreno-Brid* En México, y América Latina en general, existe un acuerdo creciente entre la población, la academia y los políticos en torno a la gran importancia que tienen la ciencia, la tecnología y la innovación (CTI) como motores del desarrollo económico de largo plazo. Una literatura amplia especializada comprueba el impacto que tiene el gasto en CTI sobre el desarrollo económico y social de los países, a través de incrementos en la productividad, la creación de empleos de calidad y la generación de un mayor valor agregado nacional. Estudios de organismos internacionales como la Cepal, el Banco Mundial y el BID concluyen que las diferencias en el ingreso y el crecimiento de los países se deben, en gran parte, a las divergencias en la capacidad de asimilar y generar cambios tecnológicos. De hecho, muestran que un mayor gasto en investigación y desarrollo (I+D) genera mayor crecimiento económico. P.C. inversión, ciencia, tecnología, organismos internacionales Reforma

Está subvaluado el peso.- Carstens Por Reuters Cd. de México México (28 mayo 2012).- El peso mexicano está subvaluado y debería fortalecerse en la medida en que los temores sobre la posibilidad de un evento catastrófico en Europa se disipen, mencionó el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. La moneda local ha perdido casi 11 por ciento desde mediados de marzo, golpeada por la crisis en Grecia y el nerviosismo asociado a la posibilidad de que

el país salga de la zona euro. La mañana de este primer día de la semana, el peso en un canal positivo. En el mercado de cambios de menudeo, el dólar se compraba en 13.45 unidades y se ofrecía en 14.05 pesos, de acuerdo con Banamex. Desde la semana pasada superó los 14 pesos, lo que llevó al banco central a intervenir con subastas de divisas para bajar las presiones en el mercado cambiario. P.C. Banco de México, política monetaria, crisis

Comenzará China TLC con Colombia Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 mayo 2012).- China está comenzando la negociación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia, mismo que se espera esté terminado antes de 2013, según Xu Shicheng, investigador de la Academia de Ciencias Sociales de China. La nación asiática tiene acuerdos ya con Perú, Chile y Costa Rica, y ha delimitado como un objetivo específico de Gobierno la firma de más acuerdos que permitan acceso preferente para los productos provenientes de ese destino. "China abriga la disposición de considerar activamente, sobre la base de beneficio recíproco y ganancia compartida, la suscripción de TLCs con varios países de América Latina", señaló Shicheng durante el seminario "América Latina y el Caribe: condiciones y retos en el siglo 21", organizado por la UNAM.

P.C. China, Colombia, acuerdos comerciales, TLC

Frena manufactura creación de empleo Por Abraham González Cd. de México México (28 mayo 2012).- La industria manufacturera disminuyó en marzo el ritmo de creación de empleo que tuvo durante los dos primeros meses del año, muestran datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Comparado con marzo del año anterior, el personal ocupado en la manufactura creció 1.5 por ciento; sin embargo, en enero y febrero tuvo aumentos de 2.2 y 1.9 por ciento, respectivamente. Por clasificación de actividad económica se observaron descensos en la industria de la bebida y el tabaco, el sector textil, el de fabricación de prendas de vestir, la industria maderera, el de fabricación de equipo computacional, comunicación, medición y aparatos eléctricos, entre otros.

P.C. industria manufacturera, empleo, INEGI

Frenaría Europa al PIB mexicano Por Gonzalo Soto Cd. de México México (28 mayo 2012).- La economía mexicana enfrentaría una desaceleración con la salida prevista de Grecia de la Unión Europea (UE), principalmente por el efecto financiero que causaría el proceso, explicaron especialistas. Marcelo Salomón, analista para México de Barclays Capital, dijo que aunque no es el escenario más factible, por el momento, una profundización de la crisis europea pegaría al País por la vía de Estados Unidos. "Es difícil negar que no podría haber una desaceleración si hay un cambio en las expectativas del crecimiento en Estados Unidos", mencionó. Pero la salida de Grecia de la Eurozona no provocaría una crisis como la ocurrida en el 2008, afirmó.

P.C. Europa, PIB, crecimiento económico, sistema financiero, crisis

Lucha AL contra depreciación cambiaria Por Reuters Nueva York Estados Unidos (28 mayo 2012).- La guerra cambiaria global que denunciaba Brasil hace poco más de un año ha dado un giro de 180 grados en las últimas semanas en América Latina, que ahora lucha por evitar que sus monedas sean arrastradas por la ola de aversión al riesgo bajo un escenario externo marcado por la crisis europea. Esta semana, las monedas de América Latina seguirían bajo presión, luego de dejar atrás una semana en la que el real brasileño operó sobre la marca de 2 unidades por dólar y el peso mexicano se depreció hasta superar las 14 unidades por primera vez en el año. La evolución de la crisis en Grecia y los datos económicos en Estados Unidos, especialmente el informe sobre la creación de empleo, ayudarán a marcar el tono de las monedas esta semana.

P.C. América Latina, crisis, sistema monetario El Universal Un mercado débil, el mercado laboral José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal El incremento de la informalidad, las bajas prestaciones laborales y la pérdida de poder adquisitivo de los salarios constituyen las diversas caras de un mismo problema: el deterioro estructural del trabajo en México. La falta de financiamiento a las pequeñas y medianas empresas, la excesiva canalización de recursos hacia actividades no productivas, las elevadas tasas de interés, la usura y la gran cantidad de recursos privados que se destinan a la compra de la deuda del sector público, representan algunos de los elementos que explican la baja incidencia que el sistema financiero tiene sobre el crecimiento económico. Para la Hacienda Pública la limitante es que sus ingresos dependen de un sector petrolero que no tiene encadenamientos productivos con el resto de la economía. Los beneficios iniciales generados por los altos precios del hidrocarburo se escapan por la subordinación que el país tiene respecto a la importación de gasolinas y otros derivados del petróleo. P.C. empleo, mercado laboral Cierran negativos peso y BMV Redacción | El Universal El peso se mantuvo lateral y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó una caída de 0.18% tras el persistente nerviosismo que genera una posible salida de Grecia de la zona euro. Las especulaciones sobre el futuro de Grecia y su salida ordenada del bloque europeo se mantuvo a lo largo de la semana. Alemania mantuvo su rechazo a los Eurobonos ante la falta de una mayor integración fiscal. De acuerdo con analistas de banco Base existen rumores sobre un plan económico de Alemania para los países altamente endeudados, similar al de la reconstrucción de Alemania del Este. Pero otros reportes apuntan a una salida de Grecia de la Eurozona en el próximo fin de semana, del 2 a 3 de junio. Asimismo, la agencia calificadora Standard & Poor's rebajó la calificación de cinco bancos españoles, de los cuales tres son ya considerados basura. P.C. sistema financiero, BMV El Economista Crece 1.9% empleo en industria manufacturera Notimex El personal ocupado en la industria manufacturera creció 1.5% en marzo pasado respecto a igual mes de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con base en la

Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), apuntó que cifras desestacionalizadas muestran que el personal ocupado se acrecentó 0.50% en marzo pasado con relación al mes inmediato anterior. Durante enero-marzo de 2012, el personal ocupado en la industria manufacturera presentó un incremento de 1.9% con relación al primer trimestre del año pasado, añadió en un comunicado. P.C. industria manufacturera, empleo, INEGI Bolsas de Europa caen presionadas por sector bancario español Reuters Londres- Las acciones europeas terminaron este lunes en territorio negativo después de revertir las ganancias iniciales de la jornada porque la preocupación sobre la salud de la banca española volvió a opacar el ánimo de los inversionistas. El índice de acciones europeas FTSEurofirst 300 cerró con una caída de 0.1% a 983.58 unidades, después de haber tocado un máximo intradiario de 993.21 unidades, impulsado por encuestas de opinión que sugirieron que los partidos griegos partidarios de un rescate podrían lograr formar un Gobierno. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, sector bancario Petróleo sube ante renovados temores por suministro Reuters Londres- Los precios del petróleo Brent subían este lunes a más de 107 dólares por barril debido a menores preocupaciones a un quiebre de la zona euro y a renovadas preocupaciones sobre los suministros de Oriente Medio, ante los desacuerdos entre Occidente e Irán por el programa nuclear de Teherán. Los sondeos sugieren que los conservadores griegos que apoyan el plan de rescate se impondrían en las elecciones del 17 de junio, lo que mantendría a Grecia en la zona euro y haría menos probable un colapso del bloque P.C. petróleo, precios, zona euro Reciben cuatro bancos griegos 18,000 mde del Fondo Europeo AFP Atenas.- Los cuatro mayores bancos griegos recibieron este lunes 18,000 millones de euros del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF) para compensar las pérdidas por el reciente canje de deuda, dijo una fuente del Fondo Helénico de Estabilidad Financiera. "Se ha dado la orden de pagar a los bancos, lo que completa el proceso", dijo un responsable a la AFP que pidió el anonimato. Banco Nacional de Grecia, número uno del país, recibió 7,430 millones Banco Piraeus 4,700 millones Eurobank 3,970 millones Alpha 1,900 millones, en forma de títulos de deuda, tal como lo decidió el Banco de Grecia. Este dinero forma parte de un paquete de 25,000 millones de euros entregado en la forma de deuda en abril por el FEFF al Fondo Helénico de Estabilidad (Hellenic Financial Stability Fund) para recapitalizar a los bancos, después de unas pérdidas de unos 28,000 millones en la operación de reestructuración de la deuda griega en marzo. En total, la inyección de capital prevista para los bancos griegos es de 50,000 millones de euros en el marco de esta operación contemplada en el segundo plan de ayuda de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para el país heleno. P.C. Grecia, Fondo Europeo, sistema financiero El riesgo puede venir de las economías desarrolladas: IIFYolanda Morales / El Economista Los factores de riesgo que podrían escalar hasta convertirse en crisis globales se centran en la situación financiera de las economías desarrolladas, principalmente en Estados Unidos, la crisis griega y su potencial contagio, así como el deterioro en la salud de la banca española, advirtieron los banqueros que integran el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). "El aumento de la deuda de los gobiernos del G-7 (Estados Unidos, Japón, Canadá, Alemania, Francia, Reino Unido e Italia) será uno de los mayores retos en un horizonte de tres a cinco años", anticiparon. P.C. economía mundial, crisis, sistema financiero Sector automotriz da nuevo empuje a las exportaciones Roberto Morales / El Economista El sector automotriz ayudó a dar un nuevo empuje a las exportaciones mexicanas en abril, las cuales sumaron 31,042 millones de dólares, un alza interanual de 11.6%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las ventas foráneas automotrices se elevaron en el mes 19.6%, a tasa anual, al totalizar 7,396 millones de dólares. A su vez, las importaciones subieron 12.1% y llegaron a 30,482 millones de dólares, por lo que México registró un superávit de 560 millones. El mes previo, en marzo, las exportaciones mexicanas crecieron sólo 3.4%, su menor nivel en 29 meses, en medio de una desaceleración global del comercio internacional. P.C. industria automotriz, exportaciones La Jornada En pie, el plan de inyectar capital a bancos europeos: EBA AFP Londres. Los planes de recapitalización de los bancos europeos, definidos en diciembre para toda la Unión Europea, se mantienen con los mismos objetivos pese al deterioro de la situación en la zona euro, aseguraron este lunes fuentes de la Autoridad Bancaria Europea (EBA). "El ejercicio de recapitalización prosigue. La recomendación adoptada por la EBA el 8 de diciembre último y la fecha límite del 30 de junio de 2012 para alcanzar los objetivos se mantienen sin cambios", afirmó un portavoz del regulador europeo interrogado por la AFP. P.C. Europa, sistema financiero, sector bancario Se ubica dólar a \$14.07 en bancos Notimex México, DF. En bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende hasta en 14.07 pesos, nueve centavos menos respecto al cierre del viernes anterior, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.45 pesos. El euro se ofrece este lunes en un máximo de 17.74 pesos, 18 centavos menos respecto al término de la jornada cambiaria del viernes pasado, mientras que la mayor cotización del yen a la venta es de 0.177 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Crece número de europeos en busca de empleo en Rusia: prensa Notimex Moscú. El número de solicitudes de empleo que envían europeos a empresas rusas creció 11 por ciento el año pasado respecto a 2010, y es el más alto desde 2007, informó hoy el diario ruso especializado en negocios Kommersant. La tendencia de europeos que buscan trabajo en Rusia supera a las solicitudes provenientes de Estados Unidos y Canadá, señaló Andrew Kamenev, de la empresa Brainpower CIS en el reporte citado por la agencia rusa de noticias RIA Novosti. P.C. Europa, Rusia, empleo El País El Gobierno cree que el BCE no se opone a la inyección de bonos a la banca Reuters Madrid 28 MAY 2012 - 12:27 CET14 El Gobierno español ha mantenido informado al Banco Central Europeo (BCE) de sus planes para recapitalizar sus bancos problemáticos directamente con deuda y la institución con sede en Fráncfort no ha presentado objeciones, dijo el lunes a Reuters una fuente del Ejecutivo de Mariano Rajoy. "El BCE ha sido consultado sobre esto estrechamente. Esta solución ya ha sido utilizada antes por Alemania e Irlanda y es perfectamente válida (...) Entiendo que (el BCE) no tiene ningún problema", dijo la fuente. P.C. España, Banco Central Europeo, sector bancario La exportación de alimentos supera por primera vez a la de automóviles Amanda Mars Madrid 27 MAY 2012 - 20:34 CET39 Más aceite, más vino, más hortalizas y menos coches. La crisis ha dado un vuelco al tradicional reparto del pastel de las exportaciones españolas, de todo lo que España vende al exterior, y este primer trimestre de 2012, por primera vez, la industria alimentaria ha tomado la delantera a la automovilística. Tras los bienes de equipo, el automóvil siempre había liderado las exportaciones en España. El secretario de Estado de Comercio, Jaime García Legaz, extrae una lectura positiva para los ganadores: "El sector

alimentario es el que más competitividad ha ganado en los últimos años, ha habido un enorme boom tecnológico y ha reducido mucho sus costes aunque, en el caso de los automóviles, es evidente que Europa está como está, y las ventas de automóviles están aguantando el tipo". P.C. Europa, industria automotriz, alimentos, exportaciones, crisis La crisis dispara el número de parados de larga duración en España en 2011 EFE Madrid 28 MAY 2012 - 12:29 CET3 El número de parados que dejó su empleo hace tres años o más aumentó el 43% en 2011 hasta un total de 704.900, un 15,4% del total de los desempleados y 3,9 puntos más que en 2010. El incremento de los llamados parados de larga duración ha aumentado en paralelo a la crisis y se ha vuelto a acelerar con la recaída de España en recesión, lo que todavía no se refleja en esta estadística. Este colectivo, sin embargo, ve cómo se complican sus posibilidades de volver al mercado laboral a medida que pasa el tiempo, tal y como advierten los expertos en el sector. Según datos de las Variables de submuestra de 2011 de la Encuesta de Población Activa (EPA) publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE), la mayoría de los parados procedieron de una situación de empleo anterior y, de hecho, para el 52,1% el principal motivo de llegar al paro fue el término de su contrato. P.C. España, crisis, desempleo